

らいふプラス



愛フェスの入場料は自分の投票したNPOに寄付される（9月6日、愛知県長久手町、愛フェス2009開催委員会提供）

寄付集めをサポートしている主な団体

団体名	支援内容	URL
日本ファンドレイジング協会	公益団体に寄付集めの情報を提供	http://jfra.jp/
チャリティ・プラットフォーム	寄付サイト「チャリナビ」運営	http://www.charity-platform.com/
パブリックリソースセンター	寄付サイト「ギブワン」運営	http://www.public.or.jp/

NPOが活動を続けるには、継続的にお金が回る仕組み作り、つまりビジネスの発想が不可欠。安定的に寄付を集められる仕組み作りを支える活動も広がり始めた。日本ファンドレイジング協会はその代表格だ。2月にNPO関係者や有識者が組織を発足。NPOの資金調達担当者らを対象に、セミナーなどを通じて寄付集めの手法や情報を提供している。このほかチャリティ・プラットフォームも寄付を集めるNPOの広報支援

必死さにはわけがある。入場料の500円は金額NPOに寄付される。が、配分額は各組織の投票箱に入場券が何枚投票されたかで決まる。つまり来場者の支持が活動原資になる。

来場者も様々な活動に興味を感じた様子。会社員の男性（37）は「ゲーム感覚で楽しめた」。別の男性も「応援したい活動がたくさんあり、寄付が誰かのためになると実感もできた」と話す。愛フェスを企画した「NPO愛知ネット」（愛知県安城市）の天野竹行理事長は「多くの人に寄付の意義を知つてもらおう」ときつかった。

9月上旬、愛知県長久手町では野外寄付イベント「愛フェス」が開かれた。国際協力や地域活動などを行う85の非営利組織（NPO）が、それぞれのブースで活動を必死にアピール。約9000人の来場者が入場券を手に見て回った。

「あなたが寄付したい組織に投票してください」。9月上旬、愛知県長久手町では野外寄付イベント「愛フェス」が開かれた。国際協力や地域活動などを行つての非営利組織（NPO）が、それぞれのブースで活動を必死にアピール。約9000人の来場者が入場券を手に見て回った。

社会に役立つ非営利活動に寄付をしたいが、わかりにくく選べない。そんな不安を解消する動きが広がってきた。活動内容を競うイベントを開いたり、信頼性の高い組織を厳選してネットで公開したり。一般の人が安心して楽しく寄付ができる仕組みは、寄付を活性化するきっかけになるか。けになれば」と期待する。

□ ■ □

国際協力や身近な人々の

支援活動を行うNPOにと

つて寄付は重要な活動原

資。だが、現状は厳しい。

日本ファンドレイジング協会（東京都港区）が7月、NPOなど129団体に調査したところ、2008年秋の金融危機以降、企業の寄付が減ったと答えた団体は35%。個人の寄付も23%で減っていた。総務省の家計調査でも世帯当たりの寄付額は08年で2946円。ピークの1995年から半減した。

原因は不況に加え、NPOの情報や金の使途がないなど、寄付が少なくなった。内閣府の世論調査（05年）では、寄付するNPO

寄付 実心して樂しく

投票イベントや厳選サイト

付額は08年で2946円。ピークの1995年から半減した。

企業の寄付が減ったと答えた団体は35%。個人の寄付も23%で減っていた。総務省の家計調査でも世帯当たりの寄付額は08年で2946円。ピークの1995年から半減した。

原因は不況に加え、NPOの情報や金の使途がないなど、寄付が少なくなった。内閣府の世論調査（05年）では、寄付するNPO

付額は08年で2946円。ピークの1995年から半減した。

原因は不況に加え、NPOの情報や金の使途がないなど、寄付が少なくなった。内閣府の世論調査（05年）では、寄付するNPO

付額は08年で294